

Peu convaincant

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Domaine public**

Band (Jahr): - **(1972)**

Heft 187

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-1016027>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

à l'origine totalement extra-ouvrière, commence à pénétrer à l'intérieur des entreprises : noyautage de syndicats, association des ouvriers à la confection des tracts : « Brèche-usine-Fribourg » (les mêmes pour toutes les entreprises) ou « Brèche-usine-spécial » (spécialement conçus pour telle ou telle entreprise).

Le travail des jeunes est intense : la LMR a conclu un accord de collaboration avec le cercle Gracchus, organisateur des principales manifestations qui eurent pour cadre le Collège Saint-Michel. Elle a établi de nombreux contacts avec le mouvement des apprentis, participé aux manifestations pour la Maison des jeunes, a mis sur pied, en collaboration avec d'autres mouvements, une action contre l'implantation de l'armée dans le village de Belfaux, a organisé des meetings sur le Vietnam et l'Irlande.

Fait important à relever, la Ligue n'intervient pas pour l'instant à l'Université : elle a tiré les leçons des mauvaises expériences des groupes extrémistes précédents à l'Uni. Lors des affaires Pianca (assistant de la Faculté des lettres

congédié) et Pfürtner (la nouvelle morale sexuelle de l'Eglise), la LMR n'est pas apparue directement.

Les atouts de l'extrême-gauche fribourgeoise :
1. L'accession du parti socialiste aux responsabilités gouvernementales : depuis les récentes élections au Conseil d'Etat fribourgeois qui ont été marquées par le succès retentissant de Jean Riesen et Denis Clerc, les gauchistes, en l'absence du POP, sont les seuls à pouvoir revendiquer une opposition totale, sans compromissions parlementaires ou gouvernementales. Cet avantage n'est pas négligeable pour le nombre toujours croissant de personnes qui pensent qu'un parti partageant des responsabilités gouvernementales perd de son originalité et de sa virulence pour épouser la raison d'Etat et suivre l'intérêt supérieur de la nation — respectivement du canton.

2. On a beaucoup épilougué (voir notamment Albert Camus et Roger Garaudy) sur la parenté des utopies marxiste et chrétienne. Fribourg, pays catholique s'il en est, a fortement marqué la mentalité de ses habitants. Derrière les oppositions de surface qui divisent gauchis-

tes et chrétiens se retrouvent des tendances communes : esprit d'orthodoxie, tendance à l'universalisme, formation de névroses à surmonter par la religion et la révolution, etc., qui constituent un excellent terrain pour la propagation des idéologies gauchistes. Cette communauté d'esprit se concrétise dans les faits par les nombreux rapprochements qu'opèrent les gauchistes et les mouvements d'obédience chrétienne (JOC, JEC) lors d'actions communes : contre l'implantation de l'armée à Belfaux, etc. Elle se traduit aussi par la radicalisation de nombreux catholiques pour qui les textes évangéliques contiennent un ferment révolutionnaire, pour qui aussi sauver son âme et changer le monde constitue une seule et même démarche. Côte à côte et de plus en plus nombreux, ils attendent la résurrection de la chair et la parousie du christ prolétarien.

3. Une jeunesse (les apprentis, les collégiens, les étudiants, les jeunes ouvriers) de plus en plus portée, même sans être politisée, à déceler derrière la nature des choses (Die Natur der Sache, « ainsi le veut la nature humaine », etc.) derrière les mythes bourgeois, l'influence des conditions historiques et économiques.

démocrates et syndicalistes ouest-allemands et européens qui, quelles que puissent être leurs divergences avec mes convictions politiques, ont compris que la répression déclenchée contre des socialistes révolutionnaires risque de s'étendre graduellement à l'ensemble du mouvement ouvrier, et qui ont pour cette raison protesté avec véhémence contre les mesures anti-démocratiques prises à mon égard en R.F.A. et ailleurs. La liberté du mouvement ouvrier est indivisible ; la défense de toutes ses tendances en butte à la répression devrait être un devoir élémentaire de tous ceux qui ont tiré les leçons des événements tragiques des dernières décennies.

Salutations révolutionnaires, Ernest Mandel.

Peu convaincant

1. Les précisions d'Ernest Mandel nous confirment dans l'idée qu'il n'avait nul besoin de la tribune supplémentaire de l'ancienne Soldaten Zeitung pour répandre ses idées en R.F.A. L'ambiguïté de son initiative subsiste donc. Qu'il s'agisse d'une conversation téléphonique ne modifie pas notre opinion à cet égard : ancien journaliste, Ernest Mandel sait à quoi il s'expose lorsqu'il accepte de s'entretenir longuement avec le représentant d'un journal.

2. Si défendre toutes les tendances du mouvement ouvrier est un « devoir élémentaire », celui-ci n'a pas encore été assimilé par les camarades

suisses romands de Mandel qui jettent l'anathème sur toute la gauche et l'extrême-gauche à longueur de colonnes dans La Brèche. C'est la fable de la paille et la poutre.

3. Pour mémoire, signalons que la protestation contre l'interdiction de parole de Mandel en Suisse a rencontré l'approbation (publique pour certains) de nombre de collaborateurs de DP.

4. A tout hasard, nous précisons que nous ne tenons pas cette missive qu'Ernest Mandel a adressée à Domaine Public pour une interview au sens propre du terme.

DP.